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ELMERCURIO DE VALPARAÍSO] Martes 27 de agosto de 2024 
  

ENTREVISTA. TANIA VALENZUELA, consejera regional del Frente Amplio, va 
por su tercer periodo y apuesta por liderar el recambio en el cuerpo colegiado: 

“El Core lleva 20 años con vocerías 
permanentes de 40 5 consejeros” 
Sebastián Mejías O. 
sebastianamejiasomercuriovalpo.cl 

postando a liderar el 
A recambio groeraciónal 

que se dará en el Con- 
sejo Regional (Core) tras las 
elecciones de octubre, con la 
salida de referentes históricos 
como Manuel Millones -inte- 
grante de los denominados 
“cuatro jinetes”, junto a Ma- 
nuel Murillo, Roy Crichton y 
Percy Marín- la core frenteam- 
plista Tania Valenzuela busca 
sutercer periodo. 

  

-Acaba de hacer sucuenta públi- 
ca. ¿Cuálesson las iniciativas que 
más destaca desu gestión? 
- Primero, en el eje salud, forta- 
lecer la red de Atención Prima- 
ria con catres clínicos yambu- 
lancias; segundo, dar apoyo 
económico a deportistas desta- 

cados; y tercero, limitar la ex- 
pansión industrial y crear áreas 
verdesen Quintero y Puchunca- 
ví. Y enelejeseguridad: renovar 
el 80 y 50% delos vehículos de 
Carabineros y PDI, respectiva- 
mente, y comprar nuevos ca- 
rros y equipos para Bomberos y 
Conaf, yasifortalecerla preven- 
ción y combate de incendios. 

- ¿Qué la lleva a apostar por un 
tercer periodo y no buscar otras 
posibilidades? 
-Sibuscamos un tercer periodo 
es porque entendemos la nece- 
sidad de consolidar el trabajo 

que hemos venido realizando 
en estossiete años, donde algu- 
nos lineamientos, comoseguri- 
dad, salud, deportes o me- 
divambiente, han sido caracte- 

rísticos, al menos, en mi ges- 
tión. Entendiendo que viene un 
recambio importante en el Go- 
bierno Regional, es que preten- 
doconstruir un liderazgo nuevo 
y transversal en el Consejo Re- 
gional, que me permita ponera 

disposición delosnuevos cores 
tanto miexperiencia comotam- 
bién la posibilidad de construir 
unamayoría distinta, unalógica 
de trabajo que permita avanzar 
de manera más unificada, forta- 

Jeciendola figurade este cuerpo 
colegiado. 

   

NECESIDAD DE RECAMBIO 
- ¿Cree quehay una necesidad de 
cambiarlos liderazgos del Core? 
- Hay una necesidad de recam- 
bioquenosólose da enel Core, 

TANIA VALENZUELA ES CONSEJERA POR EL ÁREA DE VALPARAÍSO 1. 

“Nosotros siempre 
hemos llamadoa la 
unidad con las otras 
fuerzas progresistas, 
pero eso no se puede 
reducir a un cuoteo 
ni pedir que 
militantes ingresen al 
Gobierno Regional”. 

sinoen distintos escenariosyes- 
feras políticas. El Consejo Regio- 
nallleva años con unas vocerías 
permanentes de cuatro o cinco 
consejeros regionales, que han 
estado prácticamente por más 
de 20años, lo que daluces dela 
necesidad de empujar vocerías 
distintas, liderazgos nuevos, 
que también tengan una visión 
deregión distinta. 

-¿Cómo se dará ese proceso? 
-Enmedio de unrecambioma- 
sivo de caraa un próximo pe- 
riodo, creo quese dará de ma- 
nera natural que nuevas acto- 
rías tomen la conducción del 
Core y nosolamente tributeno 
deban alinearse con las voce- 
rías históricas. 

MÁS RECURSOS ALGORE 
- ¿Comparte las peleas que dio 
el gobernador Mundaca, incl 
so con La Moneda, apostando 
por tener más recursos para la 
región? 
-Esalgoquenoocurresóloenel 
Gore de Valparaíso, sino que es 
una discusiónque está pendien- 
te anivel nacional y tiene rela- 

    

ciónencómofortaleceralosgo- 
res en materia de rentas. Está 

pendientela ley derentasregio- 
nales, por ejemplo, o cómo se 
han entregado atribuciones y 
competenciasa losgoresqueno 
vienen acompañadas denuevos 
recursos. Eso significa no sólo 
sobrecargar al Gobierno Regio- 
nal, sino tener que destinar re- 
cursos que estaban orientados 
enootras líneas de inversión, pa- 
ra poder cubrir y responder de 
manera responsable a los desa- 
fos queselesha planteado alos 
gores. Hoy hay una brecha rele- 
vanteenmateria dedescentrali- 
zación. Tiene que ver con una 
política de Estado, másallá del 
gobierno de tumo, quesigapen- 
diente la posibilidad de discutir 
cómo fortalecemos financiera- 
menteal Gobierno Regional. 

-Peroel Gobierno se comprome- 
tió con fortalecer las regiones y 
concluir su periodo con menos 
poder, 
-Creo que se está cumpliendo 
ese compromiso y eso tiene re- 
lación concómo ha funcionado 
el trabajo desarrollado desde el 
nivel central con la Asociación 
de Gobernadores. Sinembargo, 
la descentralización fiscal es la 
gran patita pendiente quetiene 
nosólo este Gobierno, sino que 
es una deuda histórica ennues- 
tro país. 

COORDINACIÓN SIN CUOTEO 
-¿Cómo hasidosurelaciónconel 
gobernador? Esto, tomando en 
cuenta que a más de alguno le 

molestó su confrontación con el 

Ejecutivo por temas de descen- 
tralización. 

-Mirelación con Mundaca hasi- 
do bastante constructiva en el 
Gobierno Regional, aunque es 
verdad que tuvo tensiones con 
el Frente Amplio, más que por 
temas de fondo, por temas de 
forma, con relación a cómo se 

llevaban los canales de comuni- 
cación con Santiago. Por eso se 
le pidió teneruntrabajo dema- 
yor coordinación con la orgáni- 
ca del Frente Amplio. Mundaca 
siempre ha sido el candidato 
priorizado por nuestro sector 
para darle continuidad a unse- 
gundo periodo enel Gore. 

  

-En lospartidos del oficialismo, 
incluyendo al PS, le piden al go- 
bernador mayor apertura. 

- Hoy día esa apertura existe y 
esos trabajos de coordinación 
se han hecho de manera más 
sistemática, permitiendo traba- 
jar en un programa de Gobier- 
no Regional, donde estén plas- 
mados los intereses del Frente 
Amplio para laregión. Deltrato 
del gobernador con los otros 
partidos, nosotros siempre he- 
mosllamado ala unidad con las 
otras fuerzas progresistas, pero 
ese trabajo no se puedereducir 
aun cuoteo ni pedir que mili- 
tantesingresenal Gobierno Re- 
gional. Por lo menos nosotros 
no vamosa pedircuotas, perosí
nos interesa que este proyecto 
político se consolide. 

- ¿Cómo ve la competencia de 
Mundaca con Felipe Ríos y los 
candidatos dela oposición? 
-Tengo las mejores referencias 
de Felipe Ríos, pero hay algo que
no podemosnegar, quetienere- 
lación conlaexperiencia en car- 
gos de representatividad. Más 
allá dequesea un rostro, enten- 
demosque parallegaral Gobier- 
no Regionalalgo deexperiencia
se debe tener y creo que es la 
gran carencia que tiene sucan- 
didatura. En cuanto a la dere- 
cha,lasúltimas declaraciones de
mi colega Manuel Millones con 
relaciónala candidata María Jo-
sé Hoffmann, lo único que ha- 
cen son evidenciar el desorden 
y elespectáculo que está dando 
la derecha en la región, fortale- 
ciendo y, quizás asegurando, la 
posibilidad de que Rodrigo Mun- 
daca cierre la elección en una 
primera vuelta. as 

    

PIDEN CAMBIO DE DIRECCIÓN AD PORTAS DE TEMPORADA DE INCENDIOS. 

Sindicatos presionan 
por salida de Little de 
Conaftras incendios 
PARALIZACIÓN. Tildan de “impresentable” 
permanencia del director ejecutivo. 

aralizados de forma in- 
p definidase encuentran 

los funcionarios de la 
Corporación Nacional Forestal 
(Conaf), quienes por medio de 
lossindicatosSinaprof y Sitrem 
iniciaron una amplia moviliza- 

¡ón en busca de exigir la re- 
moción del director dela insti- 
tución, Christian Little. 

Según indicó el presidente 
del Sindicato Nacional de Pro- 
fesionales (Sinaprof), Ricardo 
Heinsohn, la paralización se 
mantendrá “de manera indefi- 
nida hasta que se vaya el direc- 
tor ejecutivo, Christian Little”. 

Sibienlos motivos dela pe- 
tición van desde acusaciones 

de maltratos durante la gestión 
de Little hasta la contratación 
demilitantes del Frente Regio- 
nalista Verde Social (FRVS), 

una de los principales cuestio- 
'namientos apunta a su gestión 
enelincendio del 2 de febrero. 

“Ya no tenemos adjetivos. 
Estamos indignados de que el 
señor Little se mantenga a car- 
go deesta institución luego del 
2 de febrero, donde ocurrió el 
peor incendio forestal en Chi- 
le”, afirmó el secretario de Si- 
naprof y funcionario de Conaf 
en la Región de Valparaíso, 
Marcelo Pérez. 

“Nosotros hemos visto có- 
mo desde el Gobierno toma- 
ron una decisióntan rápida pa- 
rasacar a los directores de Se- 
napred, tanto el nacional como 
el regional, y acá en Conaf no 
ha pasado absolutamente na- 
da”, lamentó Pérez, quien cree 
además que “las responsabili- 
dades políticas del megaincen- 
dio -que dejó 137 muertos- se 
están escondiendo”. 

Si bien las presuntas res- 

   

“Hay personas que 
han demostrado 
incompetencia, sobre 
todo en la Región de 
Valparaíso. En mi 
opinión personal, no 
están preparados”. 

Eduardo Olmedo 
Dirigente deSinaprof 

ponsabilidades institucionales 
son materia de investigación 
dela Fiscalía, el informe de la 
Comisión Investigadora de la 
Cámara de Diputados fue lapi- 
dariocon Conaf, estableciendo 
“negligencias graves e inexcu- 
sables” que “podrían consti- 
tuir, eventualmente, delitos”. 

PREOCUPA TEMPORADA 

Por esta razón, preocupa entre 
los sindicatos de trabajadores 
que, ad portas de iniciarse una 
nueva temporada de mayor 
riesgo de incendios, no exista 
un cambio de dirección. 

“Hay personas que han de- 
mostrado incompetencia, so- 
bretodoenla Región de Valpa- 
raíso. En mi opinión personal, 
no están preparados para esta 
temporada”, asegura Eduardo 
Olmedo, tesorero de Sinaprof, 
quien apunta aljefe del Depar- 
tamento Contra Incendios Fo- 

restales de Valparaíso, Juan 
Atienza, y al director regional 
deConaf, Leonardo Móder. 

“Nadie puede entender 
que no existan cambios hoy en 
La dirección ejecutiva, ad por- 
tas de iniciarse el mayor perio- 
do de incendios forestales. (.. 
No queremosmásmuertos, no 
queremos más personas dam- 
nificadas”, concluyó Pérez. (3 
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